



Förderpreis für Kinder- & Jugendprojekte 2009

Salzburger Chorverband – Projekt „Little Amadeus“

Der Salzburger Chorverband, als Dachorganisation von rund 350 Salzburger Chören mit mehr als 10.000 Sängerinnen und Sängern, wurde im Jahr 2000 gegründet. Als Landesorganisation sorgt er für die Aus- und Weiterbildung von ChorleiterInnen und bietet Gesangsseminare an, wie etwa im Rahmen der Salzburger Singwoche. Gemeinsam mit dem Musikum Salzburg wird auch eine dreijährige Ausbildung für ChorleiterInnen angeboten.

Besonderes Augenmerk legt der Chorverband auch auf die Förderung von Kindern und Jugendlichen. Speziell für Kinder im Vorschulalter entstand das ganzheitliche musische Früherziehungsprogramm „Little Amadeus“, für dessen erfolgreiche Umsetzung Hanspeter Lugstein als Präsident des Chorverbandes gemeinsam mit seinen KollegInnen Christine Pirchner-Lugstein, Mag. Daniela Spitzer, Mag. Simona Gallova und Gottfried Standteiner verantwortlich zeichnet.

Über das Projekt

Das Projekt „Little Amadeus“ wird in Salzburg sehr gut angenommen, ist beispielgebend für den Einsatz gezielter musikalischer Früherziehung für alle Kinder – auch jene, die vom Familienhintergrund her wenig Anregung dazu finden.

Das Konzept umfasst den körperlichen, seelisch-sozialen, kognitiv-geistigen, rhythmisch-musikalischen und akustischen Bereich und zielt auf die Förderung von Konzentrations- und Reaktionsfähigkeit sowie der akustischen Differenzierung durch die Stimmbildung. Als Mittel der musikalischen Früherziehung werden dabei Lieder, freies Singen, Verse, Text- und Lautspiele eingesetzt.